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今日日照 C05
教育

一位校长的顾虑———

校车五花八门学校却管不了
本报记者 侯健

21日，日照市开展了学
生接送车辆安全隐患集中
排查整治行动，其中一队检
查组首先来到了日照外国
语学校。在与学校的交流
中，该校一名校长谈及了他
的感受和顾虑。

日照外国语学校位于
日照大学城内，包括幼儿
园、小学和初中三部分，共
有在校生5000多人。学校地
处城乡结合位置，学生来源
非常广泛。城市、农村的学
生都有，并且分布在石臼、
新市区和老城区，因此前来
接送学生的车辆也非常多。

“甘肃省校车事故发生
后，引起全国对校车的关
注。”日照外国语学校一名校
长说，什么是校车？现在的校
车其实就是接送学生的车
辆，几乎均属私人性质，和学
校没有任何的联系，可以说
只要拉学生的就是“校车”。

日照外国语学校这名
校长说，以他们学校为例，
每天早上约有1800辆车来送
孩子上学，其中7座位以上的
车有100多辆，但是所有的这
些车辆没有一辆是日照外
国语学校的。即便是有的接
送学生车辆上贴有“校车”
标志，也均属私人性质。

“一到上下学时间，我
们学校就被所谓的‘校车’
给包围了，学校各个校门
口外全是接送孩子的，乱
停、超员现象严重。”这名
校长告诉记者，他们非常
苦恼，想管却管不了。“去

年，我在校外执勤的时候，
看到一辆送学生的车停
下，等所有学生都下车后，
司机又把后备箱的车门打
开，从里面出来一名学生，
当时我都震惊了。”

这名校长说，中巴、大
巴、面包、私家车、三轮车，
前去接孩子的车辆什么类
型的都有。但是对于这些
所谓的“校车”，学校却没
有管理权限。“一些车辆任
何手续都没有，就敢超员
接送学生，存在很大安全
隐患，学校多次劝说司机，
但是没人理会。”

“司机不听，我们就做
学生家长的工作，好多家
长也不听劝，照常让自己
的孩子乘坐超员车辆上下
学。”这名校长说，这令他
们很苦恼，只能从学校方
面想办法，安排老师和家
长护卫队一起在校外执
勤，维持现场秩序。“针对
一些车辆超员严重的现象，
我们专门购买了两部摄像
机，发现哪辆车超员，就拍
摄下来，然后上报有关部门
予以处理。”

除了所谓的“校车”存
在安全隐患外，这名校长
说，还有一个更大的难题，
就是家长用私家车拼车接
送孩子。“来接送孩子的私
家车得有五六百辆，很多
家长不听劝告和指挥，乱
停车，有的甚至直接停在
十字路口处，给交通带来
很大压力。”

采访中记者注意到，前去接送孩子
的车辆五花八门，到底什么样的车才可
以接送孩子呢？

据日照市教育局安全管理科汪科
长介绍，申请接送孩子的校车，需个人
先提出申请，学校同意后到教育部门进
行初审。通过初审之后，再到交警部门
进行审车、驾驶员资格审查等手续，以
上全部程序通过即可正式接送学生。

“任何人都可提出申请，对申请人
没有条件限制。”汪科长说，以前对接送
学生的车辆没有限制，面包车也可以。
但是目前所用车辆有了限制，必须中巴
车以上的车辆才允许申请接送学生。

据介绍，现在校车比较混乱，并不
是一个部门和一个单位所能解决的，需

要政府出面，商讨出真正的解决之道。
日照外国语学校的一名相关负责

人建议政府采取统一采购校车的方式
予以规范校车管理。“如果全部要政府
出资，费用可能太大。”这名负责人说，
可以政府出一部分钱，个人出一部分
钱，共同定购校车，由私人运营校车，适
当向学生收取一定的费用。

“现在的接送学生车辆都是私人性
质的，司机为了多赚钱就会多拉几个学
生。”日照市交警部门一名相关工作人
员说，如何让司机不多拉学生还能有钱
赚，是需要考虑的问题，政府给予一定
的补贴，让校车司机安心接送学生而不
用考虑经济问题，也是一个解决之道。

记者 侯健

车辆安全检查结果

将汇总上报市政府

多部门发公开信

倡议关注学生乘车安全
多部门联动消除校车安全隐患

许多所谓的校车其实就是面包车。记者 侯健 摄

本报11月21日讯 (记者 侯健 )

日照市教育局、公安局日前就学
生交通安全问题向全市学生家长发
布了一封公开信，希望和家长沟通
交流。

教育、交警部门联合倡议学生
家长做坚决不让孩子乘坐拼装车、
报废车、农用车、货运车、无牌证车
辆等非法运营车辆上下学，不让孩
子搭乘陌生人的顺路车，不租用不
符合安全规定的车辆接送孩子。

倡议说，一定让孩子乘坐有校车
标志、驾驶人有校车准驾证并经公安
交通管理部门检验合格允许用于接
送学生上下学的车辆。并且自觉配合
学校和公安交通管理部门加强对孩
子的道路交通安全知识教育。

本报11月21日讯 (记者 侯健)

日照市为期两天的学生接送车辆
安全隐患集中排查整治行动21日正
式开始22日结束，由市公安局、教育
局、安监局组成的检查组兵分四路，
检查日照市的学生接送车辆情况。
据悉，检查结果将于25日左右汇总
后上报市政府。

据了解，此次整治行动共分四组
开展，一队人负责检查五莲县，一队
人负责检查东港区(含市区)，一队人
检查岚山区和开发区，另外一队人则
检查莒县和日照港的学生接送车辆。

【记者观察】
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